

# ¿Llega el suicidio asistido a Michigan?



*El suicidio asistido por un médico, o “muerte con dignidad” (un eufemismo preferido por sus defensores), es una amenaza en nuestro estado una vez más. En diciembre de 2023, se presentó en el Senado del Estado de Michigan un paquete de proyectos de ley (SB 678-681) para legalizar la peligrosa práctica de permitir a los médicos recetar dosis letales de medicamentos a sus pacientes con el fin de suicidarse.*

## **¿Es esta la primera vez que los defensores de la “Muerte con Dignidad” intentan legalizar el suicidio asistido por un médico en Michigan?**

No. En 1998, los defensores del suicidio asistido por un médico (PAS) iniciaron una propuesta electoral para legalizar la práctica en el estado. Estrechamente alineado con el Dr. Jack Kevorkian, la propuesta fue rotundamente derrotada. El 71% de los votantes de Michigan dijeron no a la Propuesta B en las urnas. La Legislatura de Michigan aclaró la ley estatal para proteger mejor a los pacientes ancianos y enfermos vulnerables al aprobar una prohibición sobre la práctica del PAS.

## **¿Qué piensan los médicos sobre el suicidio asistido?**

La práctica permanece fuera del ámbito de la atención sanitaria aceptada. En 2023, la Asociación Médica Estadounidense (AMA) votó a favor de mantener su posición contra el suicidio asistido por un médico. La Sociedad Médica del Estado de Michigan (MSMS) también sigue oponiéndose a esta peligrosa práctica: “En lugar de participar en el suicidio asistido, los médicos deben responder agresivamente a las necesidades de los pacientes al final de la vida. No se debe abandonar a los pacientes una vez que se determina que la cura es imposible.”

## **¿Es legal el suicidio asistido por un médico en otros estados?**

Diez estados y el Distrito de Columbia han legalizado el suicidio asistido por un médico. Esos estados han visto cómo se les quitaban rápidamente las garantías y directrices prometidas contra el abuso. En Canadá, el apoyo a la eutanasia y al suicidio asistido ha llevado a preferir una muerte barata a una atención más cara pero adecuada. En un ejemplo de alto perfil, a una veterana discapacitada que intentaba conseguir un telesilla para su casa se le ofreció en cambio un suicidio asistido por un médico a través del sistema de atención médica del país.

## **¿Cómo amenaza el suicidio asistido por un médico los derechos de los pacientes?**

Al observar los estados y países que han legalizado la práctica, ya podemos ver que la pendiente resbaladiza es real y trágica. Legalizar el suicidio asistido por un médico restringirá la ya limitada capacidad de los pacientes para acceder a cuidados intensivos en medio de los crecientes costos de atención médica. Las compañías de seguros reducen la cobertura de cuidados y procedimientos costosos para enfermedades crónicas y ni siquiera terminales. El suicidio asistido por un médico pone en riesgo a quienes experimentan depresión temporal o luchan contra una enfermedad mental, en lugar de tratar la enfermedad.

## **¿El suicidio asistido por un médico representa una amenaza importante para las minorías?**

Una encuesta de 2023 de la Kaiser Family Foundation sobre racismo, discriminación y salud encontró que las personas de color ya suelen experimentar discriminación cuando buscan atención médica.<sup>1</sup> Con la “opción” de suicidio asistido más barata disponible, se les puede ofrecer a aquellos que ya luchan por superar las disparidades en la atención médica. esta opción en lugar de atención costosa para afecciones médicas complejas.

## **¿Qué piensa la comunidad de discapacitados sobre el suicidio asistido por un médico?**

Dado el impulso para brindar una opción letal a las personas con discapacidades en prácticamente todos los lugares donde el suicidio asistido es legal, los grupos de derechos de las personas con discapacidad se oponen casi unilateralmente a la práctica del suicidio asistido.

Los riesgos son altos. Como sociedad, debemos comprometernos a cuidar a los pacientes y aliviar el sufrimiento, no a eliminar a quienes sufren.

**Para recursos adicionales, visite [bettercaremi.org](https://bettercaremi.org).**



### **Referencia**

<sup>1</sup> <https://www.kff.org/racial-equity-and-health-policy/poll-finding/survey-on-racism-discrimination-and-health>